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令和 5年度 吾妻学園 つくば市立吾妻中学校 PTA だより（No. 1） 

吾妻中学校 PTA本部 令和 5年度 6月 9日発行 

 

令和５年度 第１回 PTA運営委員会 報告 

 

日時：令和 5年 5月 13日(土) 10:00～12:00 

 

場所：吾妻中学校コンピュータ室(2F) 

  

出席者：中学校 校長 尾見裕史先生、教頭 諏訪恵美先生、教務主任 中田匡紀先生 

 本部役員 津田直会、秋山英三、金京花、小田繭、鈴木達則、藤沢直子 

 各委員会 役員選考委員会/櫻井早苗、松島由紀子、第 7学年委員会/山口真帆、 

第 8学年委員会/鈴木奈穂美、兼山真理子、第 9学年委員会/張元友美、岩佐奈未、 

広報委員会/小池久美子、宮本岩男、安全委員会/吉田和美、 

地域交流委員会/高橋仁、石塚歩、下山昌広、ホームページ委員会/飯田久美子、 

家庭教育学級委員会/嶋田祐子、桑原綾子 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

1. 開会の言葉（議事進行/秋山副会長） 

 

2. PTA会長挨拶（津田会長） 

本日はお忙しいところお集まりいただきありがとうございます。 

コロナ禍での制限された活動状況が終わりました。ただ、昨年度までコロナ禍にあっても活動できるよう、個人情報の取り扱いルールの

整備やリモート会議のやり方などを歴代の PTA で整備していただきましたので、良い部分は残しつつ、コロナ後の活動へと移行していき

たいと思います。 

先日のつくば市 PTA 連合総会では来賓の挨拶の中で、PTA の目標を「子供の幸せのために」とし、各学校へのフリースクールの設

置やスクールカウンセラーの配置を進めるとの発言がありました。 

それらを進めていく上で、運用にあたっては、先生にすべてを任せるのではなく、PTA が積極的にかかわっていけるとよいのではないでしょう

か。 

 

3. 学校長挨拶 

前回お集まりいただいた授業参観より一カ月が経ち、連休明け子供が元気に戻ってきました。 

9年生は 4月下旬に京都奈良へ修学旅行に行きました。戻ってきた町の賑わいに刺激を受け、もっとつくばの魅力を発信すべきと、フィ

ールドワークを通してつくばの良いところを見つけて市に訴えるべく動き始めています。 

6/15 から 17 に開催される市の総合体育大会は、今年、保護者参観が全面的にできる予定になっています。 

それに向けて複数の部活動が他校との練習試合を行うなど、活発に活動しはじめています。 

7年生は、大会に向けて、8，9年生の壮行会を行う予定です。 
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それぞれの学年の生徒が活躍しようという思いが見え、ほほえましく見守っております。 

5/24 に行われる生徒総会では例年、生徒からの提言意見出しがあり、昨年は体育館に冷水器を置いてほしいとのの訴えがありま

した。現時点で実現していないため援助費を使う等で対応し環境整備していきたいと考えています。 

そのように、生徒の声を反映しながら学校がうまく動いていけるよう先生方と協力しながらサポートしていきたいと思っております。役員

の皆さんにはご協力いただくことがあると思いますが、宜しくお願い致します。 

 

4. 出席者自己紹介 

出席者より挨拶、自己紹介。 

 

5. 報告事項 

【本部】 

・4月 6日(水) ～14日(金) PTA総会(書面開催)  

・4月 10日(月) 啓志式 

・4月 8日(土) 本部引き継ぎ会 

・4月 15日(土) PTA総会(回答取り纏め)  

・5月 3日(土) 令和 5年度つくば市 PTA連絡協議会総会(ZOOM開催：会長出席)  

・5月 11日(木) 令和 5年度第 1回吾妻学園コミュニティ・スクール協議会（会長出席） 

・5月 13日(土) 本部役員会、第 1回運営委員会 

＜今後の予定＞ 

・PTA総会報告の HP掲載 

・6月 24日（土）つくば市 PTA連絡協議会定期連絡会（会場未定：会長出席予定） 

 

【役員選考委員会】 

・4月 8日(土)    PTA新旧引継ぎ会参加 

           今年度の役割決めを行う。 

        前年度は 3役だったが、今年度は 5名体制となったため、役割を全員に割り振り分け、 

役割決めを行う 

        前年度委員長から、引継ぎ資料とデータを預かる 

        （前年同様、今年度も役員募集はオンラインにて行う予定） 

        当日、担当である吾妻中教頭先生へご挨拶に伺った 

・4月 15日(土)  授業参観日にて、前年度の吾妻小学校役員選考担当者から、 

今年度の吾妻小学校担当者の連絡先を教えていただき、メールにてご挨拶を行う 

＜今後の予定＞ 

・5月中旬   今年度の 6年生のクラス数と生徒数を把握する時期と、 

来年度の役員選出に関する手紙の配布日（例年だと 6月に決定予定）を決めるために 

吾妻小役員選考担当者と打ち合わせ予定 

前年度募集をオンラインでうまくいったため、今後もオンラインにて実施の予定 

吾妻小学校担当者とも今後打ち合わせ予定 
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【第 7学年委員会】 

・4月 8日(土)    役員引継ぎ完了 

・4月 15日(土) 役員自己紹介（懇談会） 

 

【第 8学年委員会】 

・4月 8日(土)  役員引き継ぎ出席(各役割決定及び説明、連絡先確認等)  

・4月 15日(土)  第 8学年学年懇談会(挨拶) 学年主任津田先生と委員会メンバーの顔合わせ  

・5月 2日(火)  津田先生へ PTA奉仕作業（美化作業）の日程等確認(メール)  

・5月 24日(水) 津田先生に提案、相談後、7、8学年合同 PTA奉仕作業の日程が 9/16(土)に決定 

 

【第 9学年委員会】 

・4月 8日(土)  PTA（委員会）引継ぎ会 第 1回学年委員会開催 

                   役割決定、各役割引継ぎ、連絡先確認等 

・4月 15日(土) 学校・第 9学年懇談会（委員長挨拶・紹介等） 

 ・運営委員会参加者決定 

 ・5月の除草作業について 

  今年度は 5月の除草作業無しで決定 

  （9月の除草作業に 7、8年生と合同で参加する可能性有） 

 ・卒業対策（アルバム・コサージュ）について 

  卒業アルバムについて山口写真館ご担当者との顔合わせ 

       及び本年度アルバムについての打ち合わせ 

 

 ＜今後の予定＞ 

  ・6月 24日(土) 第 3回 9学年委員会開催予定 

 

【広報委員会】 

・4月 12日(水) 印刷会社と日程調整（6月 30日納品予定） 

・4月 15日(土) PTA総会後、本部メンバー撮影 

・4月 16日(日) ～21日(金)  

      ページ担当決め、ドライブ作成、原稿フォーム作成、原稿依頼 

記載の通り 6/30発行予定広報作成中 

＜今後の予定＞ 

  ・5月 11日(金) 原稿〆切→入稿準備 

  ・5月 22日(月) 入稿 

  ・5月 30日(火) 初校提出 

  ・6月 6日(火)  初校戻し 

  ・6月 12日(月) 再校提出 

  ・6月 15日(木) 再校戻し 

  ・6月 19日(月) 三校提出 
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  ・6月 21日(水) 校了 

  ・6月 30日(金) 納品 

 

【安全委員会】 

・4月 8日(土)  前年度委員より引継ぎ実施(第 1回安全委員会)  

         今年度委員の連絡先交換（従来の名簿作成配布に充当） 

         通学路安全点検に向け、安全パトロールの地区担当決め 

         第 2回安全委員会開催日時を決定 

・4月 14日(金)  第 2回安全委員会の会場手配 

・4月 25日(火)  小学校安全委員長と交番訪問の相談 

・4月 29日(土)  小学校 110当番の家担当と顔合わせ 

・5月 8日(月)  交番訪問実施（小学校担当と一緒に） 

・5月 12日(金)  校内パトロール（学校にスクリレ発出依頼中）  

   備考：5月 14日(日)  第 2回安全委員会開催予定 

 

【地域交流委員会】 

・4月 23日(日)  第 1回吾妻まつり実行委員会 

・4月 27日(木)  スクリレ文書発出（吾妻まつり題字募集について）  

・5月 1日(月)  竹園高校訪問（吾妻まつりへの協力依頼）  

   備考：今年度の吾妻まつりは 7月 16日に中央公園で開催予定 

 

【PTA ホームページ委員会】 

・4月 8日(土)  引継ぎ会参加 

・5月 10日(水)  「吾妻学園防災手帳 2020版」の HP掲載 

 

【家庭教育委員会】 

  ・4月 8日(土) 役員引き継ぎ 

          つくば市指導員様に『今年度の家庭教育に関する手引き』について確認を行う予定 

  ・5月～ 生涯学習支援課から中学校に『今年度の家庭学級に関する手引き』についての資料を 

    頂いた後、講座の企画について話し合いをする予定。 

・6月 1日(日) 生涯学習支援 

 

【学校】 

 (特に報告事項は無い) 

 

6. 協議事項・要望等 

【本部】 

・PTA 総会開催日の学校懇談会にて頂いた意見については、専門委員会の皆様にもご参加いただき、年間を通じた議論

を続けていきたい。 
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会員からの貴重な意見を真摯に受け止め、今後のPTA運営に生かしていきたい。LINEWORKS等を活用し、是非ご意

見をいただければと思う。 

 

<参考> 

意見①「総会は、可能な限り、対面で開催し、議論できる機会を設けるべき」 

本部からの回答「コロナが完全に収束していないことや授業参観の等のスケジュールの関係から書面開催としたが、あらた

な試みとして書面開催だけでなく、学校懇談会を設け、広く議論する場を設けた」 

意見②-1「PTA の活動は、外部に委託する事を希望」 

本部からの回答「昨年は除草作業を委託した。他にも委託業者はあるようだが、他に委託するものがあるのか、PTA は何

のためにあるのかを、委託費用の増加も含めた議論が必要ではないか。」 

意見②-2「役員選考委員会を無くし、学年委員を増員してはどうか？」 

本部からの回答「これは吾妻小と同じ方式であるが、議論の価値がある。役員・委員選考に係る方の負担が大きく、あり

方や体制を再検討する時期が来ていると思える。」 

意見③-1PTA役員を有償ボランティアとすれば良いのでは？役職や委員会活動内容によって報酬額の差もあった方が良

い」 

本部からの回答「あり方として考えられるが、有償であれば活動るという方がどの程度いるか、有償でもすべき活動は何か、

会費からどの程度の報酬を支払えるか等の整理が必要」 

意見③-2「PTA解散なら、どういうデメリットがあるかも提示したらよい」 

本部からの回答「つくば市内には PTA を解散した学校、PTA を組織しなかった学校があり、つくば市 PTA連絡協議会等

を通して、情報収集を図ることも重要」 

意見④「繰越金が多すぎる。会費が活動に対して多く徴収している」 

本部からの回答「PTA 活動の効率化や合理化が進み、会費と活動のバランスが取れていないのは事実。スクリレや会合

のリモート開催などで支出が減っている。一方で、コロナ禍で不安定な活動が今後は活発になることが考えられる。物価高

騰も考慮が必要」 

 

⇒PTA任意参加など社会的にも注目されている内容に関し、今後議論していきたい。 

  LINEworks のノート機能等を利用し意見収集できればと考えている。積極的な発言をいただきたい。 

 

・つくば市 PTA連絡協議会から市への要望書： 

つくば市 PTA 連絡協議会(市 P 連)が、各学校からの要望を取りまとめて、つくば市に要望を提出している。詳細日程は

未定だが、例年は、学校単位での取りまとめを 7 月末頃までに行い、市 P 連が全学校の要望をまとめて、11 月頃につく

ば市に提出している。例年、学校単位で 3,4 つ要望を提出し議論を行うため、各委員会で要望がないかヒアリングをお願

いしたい。 

昨年度は「校内の無線 LAN 環境の強化」「敷地内外の樹木の剪定」「体育館へのエアコン設置」「体育館のトイレの改

修」を要望した。 

 

   ⇒LINEworks を通じて、ぜひ皆様の意見を募りたい。 

 

【家庭教育委員会】 
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前年度同様、講座内容や配信期間をスクリレで案内を希望する。 

 

⇒吾妻中学校は PTA からのスクリレの配信が現状行えるようになっていない。 

（前々年度は緊急連絡、前年度はスクリレにて配信を行った） 

初回講座は夏ごろ、内容検討はこれからのため、アナウンス方法について今後協議する必要がある。 

 

7. 本部からの連絡事項 

（津田会長より） 

・昨年度、生徒より体育館に冷水器を入れてほしいという要望が出ていた。 

 第 1 回運営委員会の提案議題から漏れてしまったため、夏に使えないのは厳しいが、9 月に議論し今年度中に実現させる方向とし

たい。 

（各委員からの QA） 

・お金が絡むため決をとる必要があるのか？ 

・今年度予算に組み込まれているのか？ 

 

（尾見校長より） 

・昨年度、生徒から提案があり、昨年度教頭先生と本部役員内で決をとった事案である。 

 一般開放での衛生面に課題がありいったん差戻し、子供たちがソフト面での対応をもって再度提案。 

援助費を使って体育館の床を磨いた実績があり、今回も援助費を使えないかと考えていたが、実現に至らなかった。 

現時点では、どの段階の決済もまだ得ていない状況だが、役員の皆さんの賛同が得られれば、今年度、夏に間に合うように進めてい

ただきたい。 

細かい見積がとれていない。 

 

（各委員からのご意見） 

・せっかく子供たちが提案し決定したことなので、夏に間に合うように進めてあげたい 

・予算上、出せるお金はあるのであれば、早く進めてあげてほしい 

・運営委員会の決が必要であればフォームス等で決をとって決定することはできないか 

・見積を取った金額と別にメンテナンス費用がかかったりすることはないか 

 

（課題と今後の対応方針） 

・今年度予算上組まれていないため、どの予算から出せるかを確認の必要がある 

・メンテナンス費用含め、見積は再度とる必要がある 

・前年度本部役員へ前年度の検討状況を確認 

⇒予算等、確認した上で、LINEWorks で PTA役員内で決をとる方針とさせていただく 

（6/3追記 こちらは PTA の予算ではなく、学校の管理する「援助費」にて執行することになりました。） 

 

・令和 5年度の運営委員会日程について 

第 2回 令和 4年 9月 2日(土)   午前 10時～12時 (連絡用紙締切 8月 26日(土))  

第 3回 令和 4年 12月 2日(土) 午前 10時～12時 (連絡用紙締切 11月 25日(土))  
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第 4回 令和 5年 2月 3日(土)   午前 10時～12時 (連絡用紙締切  1月 27日(土)) 

⇒今後の予定については仮決めのため、変更相談があれば早めにご連絡いただく 

 

・市 P連総会の報告 [会長] 

 

1) 今回は市内学校同士の情報交換の場はなし。 

2) 今年度も年間 3回の定期連絡会（6/24、10/7、3/23）を実施予定。 

3) 冒頭の市長・教育長からの挨拶では、以下を強調 

・全国で PTA の脱退、解体等の話題を聞く。市としても PTA の方向性を模索していく必要性があると認識している。本当

に必要な形、保護者にとって有用な形を模索したい。 

・子供たち一人一人に寄り添った環境を整備ということで、不登校対策のフリースクール、スクールカウンセラーの配置を進め

る。 

・昨年度より吾妻学園から開始した CS(コミニュティースクール)を 7年度に市内全学校に設置したい。 

・以上を教師の働き方改革とセットで実施したい 

4) 新規脱退情報はなし。（令和 2年度に葛城小が退会、令和 3年度に松代小、大穂中が退会している。） 

5) 吾妻学園（吾妻中・小）として、令和５年度は市 P 連副会長（吾妻小）、令和７年度は市 P 連会長（＝県 P 理

事）が割り当てられている。吾妻小 PTA と役割分担についての協議を行う必要があるが、会長を出す学校は事務支局とし

ての教員の負担も大きいため、十分な準備を進める必要がある。（市 P連副会長を出すときは、吾妻中 PTA副会長は 3

人まで選出できる←もう少し踏み込んだ対応も必要か？） 

    <参考>  

H29 年度：理事（吾妻中）、H30 年度：役なし、R1 年度：理事（吾妻小）、R2 年度：副会長（吾妻中）、

R3 年度：役なし、R4 年度：理事（吾妻中）、R5 年度：副会長（吾妻小）、R6 年度：役なし、R7 年度：会

長 

 

⇒再来年の吾妻学園の会長の予定今後の対応について小学校の会長と話して決めていく 

 

・活動費支給(資料 04-1-2) [会計] 

添付資料に関し会計藤沢さんから説明 

 

8. 学校からの連絡事項 

特になし 

 

9. 次回運営委員会 

日時：令和 5年 9月 2日(土) 10時～12時 

場所：吾妻中学校 コンピュータ室２F 

連絡用紙締切：令和 4年 8月 26日(土)  

 

10. 閉会の言葉 

 


